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“No fue un accidente, fue una 
negligencia que cometió la 
municipalidad” 
Dahery Escobar 
Claure, quedó 
parapléjica tras 
incidente en el 
Estadio Zorros del 
Desierto de 
Calama. 

Redacción 
La Estrella 

oy, se cumple un 
año desde que Co- 
breloa retornó al 

fútbol profesional chileno 
en Talca, como también 
del hecho de que una joven 
de 22 años, Dahery Esco- 
bar Claure, quien reciente- 
mente cumplió 23, quedó 
parapléjica al ser la princi- 
pal afectada de un acciden- 
te acontecido en el Estadio 
Municipal Zorros del De- 
sierto de Calama. Ese día 
los hinchas loínos concu- 

rieron a presenciar el de- 
senlace de este partido en 
una pantalla gigante que 
cedió sobre los espectado- 
res, y que fue instalada por 
disposición de la autoridad 
edilicia de la comuna en el 

césped del recinto deporti- 
vo de calle Matta. 

La única víctima de esta 
situación, manifestó que 
“a cualquiera le puede pa- 
sar un accidente. Pero, es- 

to no fue un accidente, fue 
una negligencia que come- 
tióla Municipalidad de Ca- 
lama”. Dahery relató que 
decidió asistir al recinto 
deportivo, porque el even- 
to era organizado por el 
municipio, en caso contra- 
rio se hubiera quedado en 
su domicilio compartien- 
do un asado con amigos y 
familiares. 

-¿Qué recuerda del momen- 
to del accidente? 

En ese momento me 
encontraba en la primera 
fila de la pantalla gigante. 
Eran los últimos minutos 
del partido, y se vino un 
viento súper fuerte, y se ve- 
ía venir que las pantallas 

ZDDDE CALAMA, 

iban a caer, así que lo único 
que se me ocurrió fue co- 
rrer porque ya veía que las 
pantallas se venían para 
adelante. Es lo único que 
recuerdo, corrí y después 
estaba botada en el piso, 
porque la estructura metá- 

lica justo en la esquina se 
vino sobre mi cuerpo. 

-¿Qué más recuerdas de 
aquel momento? 

Recuerdo que estaba ti- 
rada en el piso luchando 
por mi vida, porque en rea- 
lidad no podía respirar. Es- 
peré demasiado rato por- 
que no tenía los permisos 

DAHERY ESCOBAR, AUN AÑO DEL ACCIDENTE EN ESTADIO.     
la municipalidad. No te- 
nían ambulancia y tuvi- 
mos que esperar demasia- 
do a que llegaran. Una vez 
que llegaron las ambulan- 
cias también esperé mu- 
cho tiempo para poder sa- 
lir. Fue todo negligencia, 
tras negligencia, y lo único 
que yo hacía era tratar de 
batallar por mi vida en ese 
momento. 

-¿Cómo va el proceso de 
rehabilitación? 

Hasidosúper complica- 
da la situación de adaptar- 
mea esto. La verdad que el 
proceso de rehabilitación 

es súper lento, todavía no 
he logrado hacer muchas 
cosas, ser independiente. 
Me falta demasiado reco- 
rrido para poder lograr ser 
independiente un poco. 

¿Y el día a día? 
Súper mal la verdad. 

Actualmente soy medica- 
da, estoy en el GES, no pue- 
do vivir sin mis pastillas. 
Gracias a mis pastillas pue- 
doestar bien anímicamen- 
te. No puedo dormir sin 
pastillas porque me dan 
ataques de ansiedad. No 
puedo estar en el día sin 
mis pastillas, me dan ata- 
ques de lo que sea, la ver- 
dad es que vivo medicada. 

También, a parte de mis 
medicamentos de psiquia- 
tría, tengo que tomar otras 
cosas que me dejaron co- 
mo secuela la paraplejia. 
No ha sido nada fácil para 
mí, me he tenido que aco- 
modar a esta situación que 
para nada se lo desea na- 
dic, y ha sido súper compli- 
cado, he vivido muchos ac- 

cidentes caseros. 

-¿Y enlo económico? 
Día a día nosotros tene- 

mos que gastar para com- 
prar mis insumos que ten- 
go que ocupar como son- 
das, sabanillas, pañales, 
toallitas, y los medicamen- 
tos que tengo que tener. 
Pagar diariamente el trata- 
miento de rehabilitación 
que voy de lunes a viernes, 
que se suma a la cuenta 
con otros los gastos diarios. 

También los gastos 
mensuales que tengo que 
viajar a Santiago a hacer- 
me los controles con los 
traumatológos, con urólo- 
gos, con neurólogos, que 
son mis médicos de cabece- 

ras. Cualquier peso me sir- 
ve, y si alguien me quiere 
ayudar contactarme a tra- 

vés del Facebook. 

-¿Y del municipio? 
El único aporte o como 

le llaman ellos ayuda, fue 
el que pagaron los gastos 
de la clínica que estaba en 
Santiago, y una parte de la 

rehabilitación. Pero, de ahí 
una vez que los abogados 
presentaron la querella se 
desligaron totalmente de 
mí. Después de eso no he 
recibido ningún tipo de 
ayuda, absolutamente na- 

da de parte de la municipa- 
lidad. 

Eso sí, desde Dideco en 
su momento, antes que lle- 
gara a Calama envió una 
camilla como de hospital, 
que no necesitaba y proce- 
día devolverla porque era 
lo más correcto claramen- 
te. La devolvimos y des- 
pués no me ayudaron con 
más nada. 

  

-¿El e ha reunido 
contigo después del acci- 
dente? 

De parte del alcalde, - 
Eliecer Chamorro Vargas-, 
se acercó como persona 
hace dos semanas, huma- 
'namente a pedirme discul- 
pas, también me sirvió pa- 
ra decirle algunas cosas 
quele tenía guardada, solo 
eso. Fue solo súper breve, y 
no me pidió perdón. 

-¿Quéle pides a las autori- 
dades municipales? 

Que se pongan la mano 
en el corazón, yo no cuen- 
to con los recursos necesa- 
rios para solventar todo lo 
que ocasionaron ellos, no 
sería una ayuda, sería su 
deber como municipali- 
dad, porque ellos organiza- 
ron el evento, porque ellos 
no tenían el permiso, por- 
que ellos fueron súper ne- 
gligentes con todo, mu- 
chas personas pudieron sa- 
lir afectadas. 

Pero, gracias a Dios no 
fue así, la más afectada fui 

yo, y por favor pónganse la 
mano en el corazón, la úni- 

ca persona que está su- 
friendo soy yo, con mi ma- 
má, ya no damos más con 

los gastos, estamos recu- 
rriendo a prestamos para 
solventar los gastos del día 
a día. Necesito que mi caso 
siga avanzando con la en- 
trega del sumario a la Fis- 
calía de Calama.G   

Sumario para después 
delas e Es 

0 El15 de octubre del 
año pasado, se registró 
unaccidenteen el Esta- 
dio Municipal Zorros del 
Desierto de Calama, don- 
de cuatro personas resul- 
taron con lesiones de di- 
versas características, con 
lacaída de una pantalla 
gigante sobre los espec- 
tadores. Esto dio inicio a 
unsumario administrati- 
voal interior del munici- 
pio para establecer res- 
ponsabilidades, el que 
concluyó en la etapa in- 
vestigativa, pero no pue- 
deserdadoa conocer 
hasta el retorno del jefe 
delservicio, el alcalde de 
la comuna. Es decir, des- 
pués delas elecciones 
municipales. 6 

  

Por ofi 
indagación la Fiscalía 
9 El Ministerio Público a 
través dela Fiscalía de Ca- 
lama inició un proceso de 
investigación por oficio al 
nocontarcon las autori- 
zaciones respectivas el 
organizador del evento, 
la Municipalidad, que ge- 
neró queel alcalde dela 
comuna, Eliecer Chamo- 
rro Vargas, declarará co- 
motestigo. Pero, la prin: 
palafectada con el acci- 
dente, Dahery Escobar 
Claure, aún no fuecitada 
adeclarar,tras unfallido 
intento porcumplircon 
dicha instancia hace 
unos meses, y de acuerdo 
aantecedentes recientes 
la solicitud del sumario 
administrativo al munici- 
pio. 
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